

Convocatoria de propuestas

Subvenciones a medios de comunicación para fortalecer la cobertura de los delitos ambientales y soluciones sostenibles en la Amazonía 2025



EJN, de Internews ofrece subvenciones entre 5.000 y 10.000 dólares americanos para medios de comunicación, ONGs, instituciones académicas y otros grupos interesados, con el fin de fortalecer el trabajo de medios de comunicación y de periodistas enfocado en los delitos ambientales en la región amazónica de Brasil, Colombia, Ecuador y Perú.

Lea atentamente las siguientes secciones, ya que contienen información importante sobre los criterios de selección y el proceso de solicitud.

Panorama general

Periodistas, defensores de los derechos ambientales, organizaciones de la sociedad civil y medios de comunicación que trabajan en la Cuenca Amazónica, presionados por la falta de recursos y formación, están cada vez más expuestos a situaciones de violencia y amenazas a su seguridad cuando revelan actividades como el tráfico de fauna silvestre, la minería ilegal y la deforestación, así como sus impactos en la biodiversidad y en los pueblos indígenas de la región.

Para mejorar la capacidad de los medios de comunicación locales de producir reportajes precisos y en profundidad de manera segura sobre delitos ambientales, Earth Journalism Network (EJN) de Internews, junto con el equipo de Internews Américas, en alianza con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y Wildlife Conservation Society (WCS), anuncian la tercera ronda de subvenciones para medios de comunicación con sede en Brasil, Colombia, Ecuador y Perú.

Las organizaciones apoyadas en las dos primeras rondas de subvenciones trabajaron para aumentar la cobertura de los delitos ambientales y sus impactos, informando sobre temas como [el impacto de la minería ilegal en la salud de las comunidades ribereñas en la Amazonía](#), la [invasión de tierras indígenas en la Amazonía colombiana](#), [las historias de migración de pueblos indígenas en Perú en respuesta a la creciente amenaza de los delitos ambientales](#), además de una [serie de reportajes que narraban el tráfico transnacional de tortugas amazónicas en las fronteras de Colombia, Perú y Ecuador](#).

En esta ronda, las organizaciones serán beneficiadas con subvenciones en función de la solidez de sus propuestas para producir reportajes investigativos y/o colaborativos sobre delitos ambientales y soluciones sostenibles. Las organizaciones de medios seleccionadas recibirán orientación, feedback y apoyo editorial por parte del equipo de Internews Américas y de la EJN.

Esta oportunidad se ofrece como parte del proyecto [Conservando Juntos](#), que busca ampliar las capacidades de los actores de la sociedad civil y sus redes regionales para conservar la biodiversidad y prevenir delitos ambientales en la Amazonía. El proyecto es liderado por WCS en alianza con USAID y tiene como objetivo fortalecer los medios de comunicación independientes, periodistas, comunicadores y organizaciones de Pueblos Indígenas y Comunidades Locales para aumentar la calidad y cantidad de información sobre delitos ambientales que ponen en peligro el ecosistema amazónico.

Temas y objetivos del proyecto

Interesados en la convocatoria deben proponer actividades para la capacitación de periodistas y comunicadores amazónicos y para la producción de historias periodísticas sobre delitos ambientales. Las propuestas deben centrarse en las geografías prioritarias de Conservando Juntos y en sus objetivos. Más información sobre el proyecto se puede encontrar [aquí](#).

Algunos ejemplos de posibles actividades son, entre otros:

- Becas de reportaje para periodistas y comunicadores
- Mentoría para periodistas y comunicadores en la producción de historias sobre delitos ambientales
- Proyectos de reportajes investigativos y/o colaborativos con enfoque regional
- Actividades de trabajo en red y colaboración para periodistas y comunicadores
- Viajes de campo y/o talleres de capacitación que acerquen a periodistas, comunicadores y especialistas en delitos ambientales en la Amazonía, con el resultado de la producción de reportajes

Buscamos especialmente propuestas que destaquen las amenazas a la biodiversidad a los que se enfrentan los pueblos indígenas y las comunidades locales debido a actividades ilegales e insostenibles como la tala ilegal, la pesca no sostenible, el tráfico de vida silvestre y la minería ilegal.

Esperamos que los proyectos seleccionados mejoren la información factual, relevante y confiable sobre delitos ambientales en la región amazónica y el acceso público a esa información, especialmente entre los formuladores de políticas nacionales y regionales y los actores corporativos.

También son bienvenidas las propuestas que resalten los esfuerzos y soluciones implementados por formuladores de políticas, organizaciones de la sociedad civil, pueblos indígenas y comunidades locales, y sectores empresariales para detener y mitigar las amenazas planteadas por los delitos ambientales en la Amazonía.

Criterios de selección

Los medios de comunicación, las redes de periodistas y/o comunicadores, universidades e instituciones periodísticas centradas en la información medioambiental en la región amazónica están invitadas a presentar su candidatura.

También se tendrán en cuenta las organizaciones de la sociedad civil, los grupos comunitarios y los institutos de investigación, pero sólo los que operen con fuertes componentes mediáticos y de comunicación. **Tenga en cuenta que no se tendrán en cuenta las solicitudes centradas en la defensa, el activismo o las campañas políticas.**

Damos la bienvenida a las solicitudes de organizaciones en Brasil, Colombia, Ecuador y Perú, con preferencia por aquellas que tienen redes establecidas en la región amazónica y que estén dispuestas a llevar a cabo trabajos transfronterizos que involucren a los cuatro países objetivos que son el enfoque del proyecto. Generalmente preferimos apoyar a organizaciones que realicen trabajo en el país donde están basadas, pero consideraremos solicitudes de organizaciones que busquen colaborar con grupos en la región amazónica.

Las organizaciones deben estar legalmente registradas en su país y mantener una cuenta bancaria con capacidad para recibir fondos internacionales.

Para esta oportunidad de subvención, sólo aceptaremos solicitudes en inglés, español y portugués (las traducciones de esta convocatoria de propuestas están disponibles al final de la página). Lamentablemente, por el momento no podemos aceptar solicitudes en otros idiomas. Los solicitantes deberán tener conocimientos de inglés, español o portugués o disponer de un traductor que les ayude en la comunicación con el personal de Internews. Sin embargo, las actividades del proyecto, como la publicación de reportajes, pueden llevarse a cabo en cualquier idioma.

Las organizaciones que hayan recibido apoyo de Internews o de EJN en el pasado son elegibles, y tendremos en cuenta los resultados anteriores durante el proceso de selección.

Los candidatos deben ser transparentes sobre el uso de herramientas de IA generativa, en caso de haber utilizado alguna, para revisar sus propuestas. EJN se reserva el derecho de descalificar a los solicitantes si se descubre que han incurrido en alguna conducta profesional poco ética o inapropiada, incluyendo, pero no limitado a, la presentación de contenido generado por IA como propio.

Monto de la subvención y logística

Esperamos apoyar entre 5 y 8 organizaciones con una financiación de entre US\$5.000 y US\$10.000 cada una. En general, las propuestas con presupuestos más reducidos serán más competitivas. Se considerarán subvenciones de mayor cuantía para proyectos que utilicen enfoques innovadores y puedan requerir más recursos y tiempo.

Las organizaciones solicitantes deben proporcionar un presupuesto detallado con la justificación de la cantidad solicitada dentro de su propuesta, utilizando la plantilla que se encuentra en el enlace de abajo.

Pedimos que los presupuestos sean razonables y tengan en cuenta los costes necesarios para la ejecución del proyecto. Los solicitantes pueden utilizar una parte de la subvención para comprar equipos. Sin embargo, deben indicar claramente cómo contribuirá el equipo a los resultados esperados, y debe constituir una parte relativamente pequeña del presupuesto total.

Se permite y se anima a las organizaciones interesadas a conseguir co-financiamiento para las actividades propuestas, pero no es obligatorio. Si ha recibido algún co-financiamiento, indique el importe y la fuente en su solicitud.

Esperamos notificar a las organizaciones o medios seleccionados en abril de 2025, con el inicio de los trabajos en mayo de 2025. Los proyectos deben ser concluidos dentro de un plazo de cinco meses, hasta finales de septiembre de 2025. Los candidatos deben tener en cuenta este cronograma al elaborar su plan de trabajo.

En el caso de que los proyectos impliquen la publicación de historias u otros materiales, tenga en cuenta que Internews, EJN, sus socios y el financiador de la subvención tendrán los derechos para editar, publicar, emitir y distribuir esos materiales libremente.

Reconocimiento por el apoyo: Reconocimiento del apoyo: Las historias publicadas y/o las emisiones deben divulgar el apoyo de EJN incluyendo esta leyenda: "Esta historia fue producida con el apoyo de Earth Journalism Network de Internews". Otros resultados resultantes de esta subvención (como capacitación o cursos) deben indicar explícitamente el apoyo de Earth Journalism Network, USAID y WCS siguiendo un plan estándar que se compartirá cuando se seleccionen los solicitantes.

Criterios de evaluación

Todas las solicitudes que recibamos serán revisadas y debatidas por un jurado internacional, compuesto por personal de Internews y expertos en información medioambiental.

Las solicitudes se evaluarán utilizando los siguientes criterios de valoración:

- La calidad general de la propuesta;
- La relevancia del proyecto propuesto para contribuir a los objetivos y prioridades de este programa de subvenciones;
- El impacto potencial del proyecto propuesto, incluyendo la calidad y eficacia del diseño del proyecto;
- El carácter innovador de las actividades propuestas;
- La viabilidad financiera y la rentabilidad del proyecto propuesto;
- La capacidad del solicitante para llevarlo a cabo;
- La distribución geográfica de los beneficiarios.

Proceso de solicitud

- Haga clic en el botón “Apply now” en la parte superior de la página.
- Si ya tiene una cuenta, tendrá que iniciar sesión. Dado que hemos actualizado recientemente nuestro sitio web, es posible que tenga que restablecer su contraseña haciendo clic en el enlace “Forgot password?” en la página de inicio de sesión. Si no tiene una cuenta, debe registrarse haciendo clic en “Log in” en la parte superior derecha de la página y haciendo clic en el enlace “Sign up” en la parte inferior de la página que se abre. Haga clic [aquí](#) para obtener instrucciones detalladas sobre cómo crear una cuenta, y [aquí](#) para obtener instrucciones detalladas sobre cómo restablecer su contraseña.
- Si empieza la solicitud y quiere volver a completarla más tarde, puede hacer clic en “Save Draft”. Para volver al borrador, tendrá que regresar a la oportunidad y hacer clic en “Apply now” de nuevo para finalizar la solicitud.
- Las solicitudes deben proporcionar un presupuesto detallado en una hoja de cálculo Excel con la justificación de la cantidad solicitada. Descargue ahora la plantilla de presupuesto haciendo clic en [este enlace](#).

Si tiene dificultades para enviar su solicitud o tiene preguntas sobre las becas, envíe un correo electrónico a info.ejn@internews.org. No se ponga en contacto con ningún otro correo electrónico de Internews en relación con esta oportunidad, ya que no lo recibiremos.

No se tendrán en cuenta las solicitudes presentadas fuera de plazo. Por favor, considere presentarla al menos un día antes de la fecha límite para evitar cualquier problema.

Esta oportunidad de subvención es posible gracias al apoyo del pueblo de los Estados Unidos, a través de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID). Esta convocatoria y los resultados producidos por las organizaciones y medios de comunicación becados no reflejan necesariamente las opiniones de USAID, del Gobierno de los Estados Unidos o de Wildlife Conservation Society.



Imagen de portada: Crías de mono chorongo capturadas para servir como mascotas en las comunidades de la Amazonía, en Perú.

Crédito: Josué Araujo, [Consejo de Redacción](#)